



Genève, le 8 juillet 2025

Aux représentantes  
et représentants des médias

## **Communiqué de presse conjoint des cantons de Fribourg, de Genève, du Jura, de Neuchâtel, du Valais et de Vaud**

### **Les cantons romands unis contre la baisse du financement du programme Jeunesse + Sport**

**Les ministres cantonaux chargés du sport de Suisse romande expriment au Conseil fédéral leur opposition face à la réduction annoncée par la Confédération du budget 2026 du programme Jeunesse + Sport (J+S). Cette décision intervient alors que la participation des jeunes aux activités sportives encadrées atteint des niveaux record.**

Alors que la Suisse célèbre le sport et l'inclusion en accueillant l'Euro féminin de football, la Confédération s'apprête à réduire les moyens du programme Jeunesse + Sport (J+S). Un signal pour le moins paradoxal à l'égard de la jeunesse, que dénoncent les ministres cantonaux chargés du sport en Suisse romande. Ces derniers s'opposent fermement à la coupe budgétaire annoncée, qui prévoit une réduction de 2,2 millions de francs dès 2026.

Dans une lettre adressée au conseiller fédéral Martin Pfister, les membres des exécutifs cantonaux romands Thierry Apothéloz (GE), Romain Collaud (FR), Martial Courtet (JU), Stéphane Ganzer (VS), Christelle Luisier Brodard (VD) et Frédéric Mairy (NE) expriment leur vive inquiétude face à cette mesure, qui menace directement l'accès au sport pour les jeunes. Cette réduction de 20% des subventions intervient alors même que la participation aux activités J+S a atteint un niveau record en 2024, avec plus de 680'000 enfants et jeunes concernés, soit une hausse de 6% par rapport à l'année précédente.

Pour les signataires, diminuer les moyens alloués à J+S reviendrait à fragiliser durablement le tissu associatif suisse, à décourager l'engagement bénévole et à restreindre l'accès au sport, particulièrement pour les jeunes des zones urbaines et des milieux modestes. Ils rappellent que le sport constitue un levier essentiel de santé publique, de cohésion sociale et d'éducation aux valeurs citoyennes.

Les ministres cantonaux demandent non seulement l'abandon de cette coupe, mais aussi une augmentation du budget alloué à J+S afin de répondre à la croissance continue des activités sportives proposées aux jeunes.

Ils appellent la Confédération à reconsidérer cette mesure dans le cadre des débats parlementaires sur le budget 2026 et se tiennent prêts à ouvrir un dialogue constructif sur les enjeux de financement du sport, dans un cadre fédéral respectueux des réalités cantonales et des attentes de la population.

*Pour toute information complémentaire aux médias :*

- *Canton de Fribourg : M. Romain Collaud, conseiller d'Etat, direction de la sécurité, de la justice et du sport (DSJS), [romain.collaud@fr.ch](mailto:romain.collaud@fr.ch), T. 026 305 14 03 ;*
- *Canton de Genève : M. Thierry Apothéloz, conseiller d'Etat chargé du département de la cohésion sociale (DCS) en contactant M. Guillaume Renevey, secrétaire général adjoint chargé de la communication, [guillaume.renevey@etat.ge.ch](mailto:guillaume.renevey@etat.ge.ch), T. 076 762 17 17 ;*
- *Canton de Neuchâtel : M. Frédéric Mairy, chef du département de la santé, de la jeunesse et des sports (DSJS), T. 032 889 64 00*
- *Canton du Jura ; M. Martial Courtet, ministre de la formation, de la culture et des sports (DFCS), [martial.courtet@jura.ch](mailto:martial.courtet@jura.ch), T. 032 420 54 03 ;*
- *Canton du Valais : M. Stéphane Ganzer, conseiller d'Etat, département de la sécurité, des institutions et du sport (DSIS), [stephane.ganzer@admin.vs.ch](mailto:stephane.ganzer@admin.vs.ch) ;*
- *Canton de Vaud : Christelle Luisier Brodard, cheffe du département des finances, du territoire et du sport (DFTS), T. 021 316 45 14.*